
 
Les accents 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

Quel accent faut-il mettre dans ces mots ? 
celebre – l’esperance – la foret – c’est drole – elle est belle 

 
 

L’apostrophe 
 

Devant les noms commençant par une voyelle, on écrit l’ (avec 

une apostrophe) à la place de « le »  ou « la » . 

Ex:     l’usine, l’île, l’autruche, l’avion, l’activité, l’arbre…   

  

Devant certains mots  commençant par un h, on écrit aussi  l’  . 

Ex:   l’hôpital, l’hélicoptère, l’heure, l’habit, l’hippopotame, 

l’herbe    

 

On peut aussi trouver n’, t’,  s’ ou m’ pour remplacer ne, te, se et 

me : Il faut m’excuser, Est-ce que tu t’es fait mal ? 

 

Trouve d’autres exemples. 

 
 

Le son [ k ] 

 

 Le son [ k ] s’écrit : 
  
  c : la lecture, la classe 
  qu : qui, le cirque 
  k : un kangourou, le ski 
  ch : un orchestre, un chronomètre 
  cc :  un accordéon, accrocher 
  ck :  un ticket 

  
 Attention aux mots : cinq, accident 

 
 A la fin d’un mot, le c peut être muet ou se prononcer : 

Un banc – un pic 

  

 La lettre c se prononce [ k ] lorsqu’elle est placée 
avant  a  o  u  ou devant une consonne 

 
Une cacahouète – un collier – un cube – un crabe 

 

Sauf si on lui ajoute une cédille : la façade – le maçon – une gerçure 

  

 La lettre c se prononce [ s ] lorsqu’elle est placée 
avant e  i  y 

 
Un cerf-volant – une piscine – une cymbale 

  

Sauf si on lui ajoute un u : (devant la lettre e) : le recueil – l’accueil  

Dans quels mots entend-on [k] ? 

les vacances, un féculent, le cinéma, l’équilibre, celle-ci, cru, un clou 
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Dans certains mots, les voyelles a, e, i o portent un accent. 
 
L’accent aigu : la clé 

L’accent grave : le père, il est là 

Le tréma : Noël 

L’accent circonflexe : la grâce, arrêter, drôle. 

L’accent circonflexe ne changeant pas le son de la lettre i, ni 
de la lettre u, il est désormais autorisé de ne plus les écrire, 
sauf si le mot peut être confondu avec un homonyme : 
 

le mur, il est mûr    il est jeune, le jeûne    

il croit, il croît (du verbe croître = grandir)  sur, c’est sûr 
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vendecole 


